

# Centros de concurso

Un paisaje navideño, con unos esquiadores muy especiales, se llevó el primer premio del concurso local de centros de mesa navideños de la Aecc

•• AINHOA LASUEN

**ERMUA.** Son 'El rinconcito de runa' de Ermua en facebook y también las ganadoras del concurso de centros de mesa navideños que anualmente organiza la Junta Local de la Asociación contra el Cáncer. Con una pista de esquí muy especial las ermuarras Ana Teruel y Rufi Sánchez han dado buena cuenta de un trabajo minucioso y detallista que ha ganado el primer premio de este certamen navideño con mucho éxito en la villa.

De hecho, en esta edición 47 personas adultas y 35 niños y niñas han participado en este concurso que permite disfrutar a los y las amantes de la creatividad y la Navidad de una tarea que cada año es más difícil, primero porque el precio de los materiales utilizados no puede exceder los 12 euros y segundo porque con los años aumenta la calidad y buenas ideas de los trabajos presentados.

Hay que tener en cuenta que todos los centros de mesa infantiles presentados cuentan con un obsequio y en esta ocasión todas las personas participantes en el concurso de adultos han recibido también un pequeño obsequio, que ha sido donado por diferentes establecimientos a la asociación ermuarra.

Eso sí, Ana y Rufi se llevaron el primero de los cinco grandes premios que se ofrecieron en la entrega organizada por la Aecc en la plaza del mercado de Ermua. Su técnica de 'scrap', con una mezcla de distintos materiales hicieron posible elaborar un paisaje invernal digno de ese primer puesto. Ellas son amigas y des-



Las ganadoras recogieron sus premios. •• A. LASUEN



Trabajos premiados. •• A. L.

de hace 3 ó 4 años elaboran en casa diferentes pequeñas obras de arte que publicitan en su «rinconcito» de facebook. Es el tercer año que se presentan. El primero de ellos les pilló la novatada «porque eran centros de mesa y nosotras presentamos una estrella navideña para colgar, pero así aprendimos». El año pasado su trabajo quedó en cuarto lugar.

El trabajo de esta edición no ha sido fácil de ejecutar «sobre todo por-

que partimos de la idea de un paisaje invernal, pero según vamos viendo cómo va quedando vamos cambiando cosas». Este esfuerzo ha tenido su recompensa y ellas han donado su trabajo a la asociación que en estos días venderá los centros en la misma plaza del mercado. De hecho, estos trabajos se han podido ver expuestos en el mercado de abastos en días anteriores.

## Trabajos de calidad

El honor de ser premiadas también lo compartió Jessica Quintas que elaboró otro paisaje navideño digno de mención, que se llevó el segundo premio. Pero todos los premios destacaban por su calidad, ya que el tercer premio recayó en Lina García y su centro de ganchillo, cuya hija recogió en la plaza del mercado. La cuarta ganadora fue Ana Martín con una preciosa pecera repleta de elementos navideños y María Jesús Uriarte se encargó de poner el material más natural con una corteza de árbol adornada para este menester. Ella se llevó el quinto premio.

# Abierta la inscripción del campus tecnológico para jóvenes en estas navidades

•• A. LASUEN

**ERMUA.** El Ayuntamiento de Ermua ha organizado un campus tecnológico de Navidad para jóvenes escolares de 10 a 17 años de edad, que se celebrará entre los días 26 al 29 de diciembre y del 2 al 5 de enero, en Izarra Centre.

El campus impartirá 8 talleres distintos con un total de 20 sesiones, de 1 hora y tres cuartos de duración. Cada taller tendrá un aforo de 12 participantes.

Cada jornada de campus contempla 3 turnos para poder realizar la actividad. El primero será de 10.00 a 11.45 horas, el segundo de 12.00 a 13.45 y el tercero de 16.00 a 17.45 horas (en 4 tardes no habrá sesión).

## Gratuitos

La inscripción es gratuita y cada joven interesado debe de inscribirse en las direcciones web [camptecnologico.com](http://camptecnologico.com) y en <https://camptecnologico.com/navidad-ermua/>.

La inscripción debe realizarse para un único taller. Asimismo para ampliar información se puede llamar al número de teléfono 686510900.

La oferta de talleres es la siguiente: Move Robot; Bit:bot Robot; Luces Leds; Minecraft + Makecode; Happy plant; Space Invaders; Piedra, papel, tijera + brújula y Kodu. En todos ellos se trabajará con software online y salvo en el taller de Minecraft en los otros 7 se utilizará la placa electrónica Micro:bit, a través de la cual deberá programarse distintas actividades.

Este campus tecnológico tiene el objetivo de acercar a la juventud participante el mundo de los minirobots, la programación por bloques o el diseño de videojuegos. Unos talleres en los que utilizarán la tecnología para expresarse, construir, colaborar y compartir. Una actividad única que aúna ocio, diversión y formación.

# La obra teatral 'Oleanna' llega hoy al escenario del Ermua Antzokia

•• A. L.

**ERMUA.** La obra teatral 'Oleanna' llega hoy al Ermua Antzokia. La representación comenzará a las 22.15 horas en el Ermua Antzokia. El ermuarra Jesús Cimarro ha producido el espectáculo, de 90 minutos de duración, con Pentación Espectáculos, El Cuervo y Txalo Producciones

Fernando Guillén Cuervo y Natalia Sánchez protagonizan esta obra dirigida por Luis Luque, cuyo guión original se estrenó en 1992 para denunciar el machismo de la sociedad.

En el escenario del Antzokia se podrá vivir la historia de Carol, una estudiante universitaria que llega al despacho de su profesor a pedir que le suban la nota de una asignatura. A partir de esta aparentemente sencilla premisa arranca 'Oleanna', obra del dramaturgo David Mamet, que se presenta en Ermua.

'Oleanna' es una historia sobre la lucha de poder entre dos personas. Eso sí, una encarnizada lucha donde se mezcla el acoso sexual, además de cuestionar el sistema académico vigente, para sugerirnos que hay algo más de lo que parece a primera vista, queriendo revelar una verdad oculta. El autor cuenta que los dos personajes están equivocados y, al mismo tiempo, tienen razón, desencadenando un tenso combate dialéctico.

## TELÉFONOS DE INTERÉS

<b>URGENCIAS</b>	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
<b>HOSPITALES</b>	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
<b>POLICÍA MUNICIPAL</b>	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
<b>ERTZAINITZA</b>	
Eibar	943 531 700
<b>BOMBEROS</b> Toda la provincia	
	112
<b>TRANSPORTES</b>	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
<b>TAXIS</b>	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 176 396
<b>AYUNTAMIENTOS</b>	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía)	
Pegora	010
Ermua	943 176 322

\* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

## CARTELERA DE CINE

<b>EIBAR</b>	
<b>COLISEO</b> Merkatu Kalea, 2	
No hay sesión	
<b>ERMUA</b>	
<b>ERMUA ANTZOKIA</b> Iparragirre s/n	
No hay sesión	
<b>COMUNICACIONES</b>	
<b>AUTOBUSES</b>	
<b>EIBAR-SAN SEBASTIÁN</b>	
Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*.	
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.	
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.	
*Salida desde Ermua diez minutos antes	
<b>SAN SEBASTIÁN-EIBAR</b>	
Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.	
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20*	

cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.	
Domingos y festivos: de 9.20* 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.	
*Llegada a Ermua	
<b>EIBAR-BILBAO</b> (Autopista)	
De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.	
<b>BILBAO-EIBAR</b> (Autopista)	
Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.	
<b>EIBAR-VITORIA</b>	
Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.	
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.	
<b>VITORIA-EIBAR</b>	
Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.	
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.	
<b>EIBAR-PAMPLONA</b>	
Laborables y festivos: 7.45	
<b>PAMPLONA-EIBAR</b>	
Laborables y festivos: 11.00.	
<b>EIBAR-ARRATE</b>	

Sábados y laborables: 14.00.	
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.	
<b>ARRATE-EIBAR</b>	
Sábados y laborables: 14.30.	
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.	
<b>EIBAR-ELGETA</b>	
Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30	
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.	
<b>ELGETA-EIBAR</b>	
Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50	
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.	
<b>EIBAR-HOSPITAL MENDARO</b>	
Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).	
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.	
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.	
<b>HOSPITAL MENDARO-EIBAR</b>	
Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.	
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.	
<b>TRENES</b>	
<b>BILBAO-EIBAR</b>	
Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.	

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.	
<b>EIBAR-BILBAO</b>	
Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.	
<b>ERMUA-BILBAO</b>	
Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.	
<b>SAN SEBASTIÁN-EIBAR</b>	
Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.	
<b>EIBAR-SAN SEBASTIÁN</b>	
Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.	
<b>FARMACIAS</b>	
<b>EIBAR</b>	
De 9.00 a 22.00: Mandiola (San Agustín, 3).	
<b>ERMUA</b>	
De 9.00 a 22.00: Ugarte (Goienkale, s/n). De 22.00 a 24.00: Ibarrodo (Zeharkale, 2).	
<b>EIBAR-ERMUA</b>	
Noche. De 22.00 a 9.00: Mandiola (San Agustín 3).	

DEBA

# Los palistas Badiola y Sánchez jugarán en segunda división

Hoy se proyectará un documental sobre las raquetistas en Kultur Elkartea

ANDER SALEGI

DEBA. Algunos palistas del club Euskal Jolas no se toman un respiro ni por navidades, es el caso de Mikel Sánchez. La semana pasada Badiola y Sánchez jugaron un partido muy importante en el Aldats, en juego estaba la posibilidad de jugar el próximo año en segunda división en la modalidad de pala corta. En la semifinal se enfrentaron al Txost2 de Oiartzun. Todo comenzó muy bien para los debarras, cómodos y manejando el partido, pero lo que sucedió fue que los de Oiartzun no se dieron por vencidos y apretaron mucho el marcador. El pase a la final, que se jugó durante el fin de semana, se decidió en el último tanto. Fue un tanto largo, cada pareja era consciente de lo que se estaba jugando y el miedo a fallar provocó un peloteo constante, hasta que al final uno de los miembros de la pareja debarra arriesgo y ganó.

La final se disputó en Zubieta, ahí se enfrentaron al Oiangu2, fue un partido muy igualado, ambos ansiaban hacerse con la txapela que los proclamaría campeones de tercera. Los debarras repitieron el mismo resultado de la semifinal (39-40), pero esta vez no fue a favor de ellos, que se tuvieron que conformar con una segunda plaza que les da derecho a jugar la próxima temporada en la misma categoría que sus compañeros de club Beitia y Etxeberria.

Sánchez no descansa y tan pronto finaliza un torneo se involucra en otro. Su compañero en esta ocasión será Aitor Luzuriaga del equipo Oiangu. Esta vez se trata de la modalidad de pala larga, la práctica a esta manera se desempeña en frontones más largos, por esa razón todo el torneo se jugará en Andoain. Hoy a partir de las 19.15 jugarán el pri-



Sánchez golpea una bola en la semifinal. ANDER SALEGI



Exhibición de raquetistas. ANDER SALEGI

mer partido ante el Txost2. Los próximos partidos serán la semana que viene los días 26 y 29.

## Raquetistas

El pasado fin de semana el frontón Aldats acogió una exhibición de raquetistas profesionales fue un partido de alto nivel. Deba e Itziar contaron con raquetistas profesionales,

por ese motivo antes de comenzar el partido, el Ayuntamiento de Deba quiso homenajear a familiares de estas raquetistas haciéndoles entrega de unos documentos. Hoy se darán por concluidos los actos relacionados con las raquetistas, para ello se ha organizado la proyección de un documental sobre ellas en Kultur Elkartea a partir de las 19.00 horas.

ONDARROA

# La Diputación Foral de Bizkaia trata de llevar el reciclaje ondarrés al resto del territorio

Califica de «experiencia positiva» la recogida de materia orgánica que ha iniciado Ondarroa con 30 toneladas en un mes

A.E.

ONDARROA. La Diputación Foral de Bizkaia trata de llevar al resto del territorio la experiencia de reciclaje de basura orgánica que está acometiendo Ondarroa. Calificada como «un éxito» la experiencia piloto local, la Diputación ha destinado 1.080.000 euros a la concesión de ayudas para extender la recogida de residuos orgánicos en este territorio histórico a través de la implantación del denominado 'quinto contenedor'.

En esta línea, se indica desde el ente foral que la experiencia piloto iniciada en Lea Artibai crea las expectativas «positivas» de poder extrapolarlo al resto del territorio. De hecho, la Mancomunidad del Lea Artibai, en una nota, ha valorado de manera muy positiva la respuesta inicial entre los vecinos de la comarca ante el nuevo sistema de recogida y reciclaje de basura. «Aunque la campaña está transcurriendo, en tan sólo dos municipios, en las cuatro primeras semanas de funcionamiento se han recogido 30 toneladas de orgánico», declaró la presidenta de la entidad comarcal, Rakele Elu.

También, se ha indicado la bue-

na acogida que los ciudadanos en general ofrecen a los educadores que visitan los domicilios. Debidamente identificados, su función consiste en repartir el kit -que incluye el cubo, las bolsas biodegradables y un folleto informativo- y atender al momento las dudas planteadas por los consumidores.

En total, en Ondarroa y Berriatua, las dos únicas localidades donde se ha cerrado la primera fase de la campaña informativa, se han repartido casa por casa 2.477 kits; 2.301 en la villa costera y 158 en la localidad vecina

El Consejo de Gobierno foral ha aprobado las bases reguladoras y la convocatoria de las ayudas que se conceden para la implantación del 'contenedor marrón', que se repartirán en régimen de concurrencia competitiva entre ayuntamientos, mancomunidades y personas jurídicas de titularidad municipal que trabajan en este ámbito.

Con la partida económica asignada a estas ayudas se contribuirá a financiar la adquisición de contenedores, bolsas compostables, cubos domiciliarios, llaves, auto-compostadoras y trituradoras. Se ha establecido un límite máximo en la cuantía de estas subvenciones, que será de 50.000 euros en el caso de ayuntamientos que tengan una población igual o menor de 20.000 personas y de 80.000 euros para ayuntamientos y mancomunidades de más de 20.000 habitantes.

ERMUA

# Fernando Guillén Cuervo y Natalia Sánchez, hoy en el Antzokia con 'Oleanna'

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. Fernando Guillén Cuervo y Natalia Sánchez protagonizan 'Oleanna', dirigida por Luis Luque, cuyo guión original de David Mamet se estrenó en 1992 para denunciar el machismo de la sociedad.

El ermutarra Jesús Cimarro ha producido el espectáculo, de 90 minutos de duración, mano a mano con Pentación Espectáculos, El Cuervo y Txalo Producciones.

La obra se presentará hoy viernes 22 de diciembre a partir de las 22.15 horas en el escenario del Er-

mua Antzokia. Las entradas están a la venta por 12 euros en Lobiano Kulturgunea, en los cajeros multiservicio de BBK, en la web de Kutxabank y, desde una hora antes del comienzo del espectáculo, en la taquilla del Ermua Antzokia.

'Oleanna' es una «encarnizada lucha donde se mezcla el acoso sexual, además de cuestionar el sistema académico vigente, para sugerirnos que hay algo más de lo que parece a primera vista, queriendo revelar una verdad oculta».



## EL CLUB ARBIL CELEBRÓ EL DÍA DE SANTO TOMÁS

Con motivo del día de Santo Tomás, los miembros del club Arbil organizaron una txistorrada. Fueron muchos los que se acercaron hasta el hogar del jubilado para degustar el bollo con txistorra y algo para beber. No fue lo único que hicieron y es que se aprovechó para sortear 70 lotes de navidad entre todos los socios del club Arbil presentes o no.

ANDER SALEGI